

La production agricole de l'ensemble de la région a continué d'enregistrer des progrès modestes en 1963-1964; certains manques se sont produits dans divers pays. Néanmoins, un grand nombre de pays ont réussi à augmenter considérablement le volume de leurs exportations agricoles et les recettes de ces exportations.

1964 La production industrielle a continué de progresser dans l'ensemble de la région en 1963, mais il convient de se rappeler que l'économie de cette partie du monde est encore dominée par l'agriculture, et que seuls certains pays possèdent un secteur industriel relativement important.

Harold Les dépenses de mise en valeur ont accusé une hausse sensible dans un grand nombre de pays de la région en 1963; les autres dépenses ont également augmenté, particulièrement dans le domaine de la défense. En dépit des efforts déployés afin de mobiliser les ressources nationales, on a eu dans certains cas un déficit important à combler et il en est résulté un accroissement de la masse monétaire ainsi qu'un relèvement des prix sur le marché intérieur. Les pays de la région ont éprouvé des difficultés, plus ou moins graves selon les cas, en cherchant de maintenir leur stabilité financière interne, et n'ont pas tous réussi au même degré à la vaincre. On devra continuer de poursuivre des politiques qui maintiendront la stabilité financière sans empêcher les investissements dans les domaines essentiels du développement.

des N Le développement de la région est subordonné dans une vaste mesure aux recettes des exportations, et celles-ci à leur tour subissent l'influence des variations des prix des principales denrées que produit la région, notamment le caoutchouc, le jute et le thé. La situation n'a pas été la même à cet égard dans tous les pays au cours de la période à l'étude, mais par suite d'une production accrue et des prix plus favorables de certaines denrées en 1963-1964, la valeur des exportations de la région a augmenté considérablement. Les importations, par contre, ont progressé à un degré infiniment moindre, en raison partiellement des mesures prises en 1962-1963 par les pays du Plan de Colombo pour mettre fin à la détérioration de leur balance commerciale. Les prix des importations ont continué cependant d'accuser une certaine hausse. Le résultat net a été une amélioration de la balance commerciale, laquelle a eu des conséquences favorables pour le solde au compte courant de la région et les réserves des pays membres.

Comme a pu le relever le Comité consultatif, la réalisation de progrès satisfaisants dépendait, entre autres, de l'accroissement des échanges commerciaux aussi bien entre les pays en voie de développement et les pays industrialisés, que dans le cercle même des pays insuffisamment développés. Des mesures convenables qui devront être appliquées au cours des années à venir afin de stabiliser les prix des denrées de base à un niveau raisonnable et de faciliter l'accès aux marchés mondiaux de ces denrées et des produits manufacturés.

Dans l'ensemble de la région, le niveau des dépenses publiques de mise en valeur par habitant est demeuré bas, et il est urgent d'adopter des mesures appropriées afin d'accélérer le taux d'investissement et de freiner un accroissement démographique trop rapide.